

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 28 DE FEBRERO DE 1924

NUMERO 1312

DECLARACION del Candidato del Partido Repu- blicano sobre el Programa del Partido Reformista

Por razón de la manifestación hecha por los Diputados Reformistas de ser su intento votar por mí para Presidente de la República en la elección que el Congreso ha de hacer en Mayo próximo, contraigo con ellos y con su Partido una gran deuda de gratitud; no otra, en verdad, porque tal promesa se ha hecho con una generosidad y un desinterés sin precedentes en nuestra historia política.

Quiero corresponder a la nobleza y desprendimiento de los reformistas declarando, una vez más, que considero su Programa, en lo sustancial, como uno de los más hermosos y avanzados, enaltecedor del Partido que lo tiene como exponente de su ideal político. Ese programa, que en general, yo acepto y defiendo, sustenta doctrinas de gran eficacia para la felicidad y dignificación del pueblo costarricense.

Así, pues, su realización no encontraría de mi parte, si me tocara ejercer la presidencia, resistencia ni obstáculos. Es claro que realizar todos o algunos de los puntos de ese Programa, supone una suma de voluntades que tengan tal propósito y que éstas a ello se consagren en el Congreso, en la tribuna, en el periódico, etc. y es precisamente en las voluntades de los reformistas en las que hay que esperar las mejores iniciativas y las mayores energías a este respecto.

Cartago, 24 de Febrero de 1924.

(f.) RICARDO JIMENEZ

NOTA DE LA REDACCIÓN.—Esto es lo que nosotros esperábamos del Licenciado Jiménez, para corresponder a la manifestación de los Diputados Reformistas de votar por él para Presidente de la República en mayo próximo, manifestación que, como el mismo don Ricardo afirma, se ha hecho "con una generosidad y un desinterés SIN PRECEDENTES EN NUESTRA HISTORIA POLITICA."

Por otra parte, la realización de todos los puntos del Programa Reformista, sólo puede conseguirse por la voluntad enérgica y constante del General Volio y su abnegado Partido, en el Congreso, en la tribuna y en la prensa.

Los reformistas sinceros, que buscamos en esta emergencia política únicamente la cristalización de nuestras ideas en bien de la Patria, estamos de plácemes.

¿Qué pensarán de éstos los nuevos pontífices de los periódicos?

VIDA SOCIAL

Doña Teresa de Tristán ha restablecido.

—Don Alfredo Echeverría guarda cama

—De Tres Ríos regresó la familia de don Benjamín Hernández.

—Don Miguel González, prepara viaje para Europa.

—De Alajuela vino el Lic. don Hernán Chacón.

Don Rogelio Gólcher ha seguido mejor.

—Don Rubén Hernández P. ha restablecido por completo.

—De Alajuela vino la señorita Alicia Chacón.

—Don Federico Volio regresó de Puntarenas.

—De Heredia llegó don Luis Felipe González F.

La Carta de don Ricardo

Allí está el grande hombre, tal cual necesitan verlo estos fariseos del echandismo para sentir, una vez más, si es que pueden sentirla, la vergüenza de haberlo combatido, como lo han hecho infamemente. Allí está presente, en toda su fuerza, en la carta admirable al señor Caldera.

Carta que es lección y ejemplo; carta que es protesta y proclama, carta tremenda que debe haberle producido al señor Echandi, también una vez más, la penosa sensación de su insuficiencia a la par de este varón de la República, digno de un Plutarco, que es don Ricardo Jiménez.

El ha dicho, en la carta admirable, toda la mentira, toda la perfidia, toda la farsa de las elecciones últimas, en Heredia y Alajuela. El ha hecho, la implacable acusación de las autoridades infieles a la ley. El ha consagrado el calificativo que la opinión popular le puso al Cura de Barba: el "Padre Cobijas", y así ha quedado este sacerdote pecador enclavado a perpetuidad, como justo castigo, en la picota de la burla pública.

El ha dejado al desnudo la hipocresía de ciertos funcionarios públicos; él ha dado una eficaz lección de civismo, profundo y quemante, "a los agentes corruptores de lo que llaman la crema de la sociedad de San José".

Tiene, pues, la carta un valor inmenso como página de nuestra historia política. Sobre todo cuando se le mira hacia el fondo, donde es pródigo en verdad y justicia y se encuentra allí aquella superior defensa del progreso de las Instituciones democráticas, las cuales, para el echandismo, dependen en Costa Rica, de dos satánicos factores que estos fariseos han aplicado magistralmente: dinero y aguardiente.

J. A.

Hiel de amor...

A mi vista aparece la insensata; triste recuerdo en mi cerebro mora, siento en el pecho un corazón que llora y en el alma un suspiro que me mata.

Es que al fin, después de amarla tanto creyéndole en lo real de su pasión, ¡ha caído fatídico ese manto que ocultaba su irónica traición!

No obstante, la perdono, y desearía cada vez que asomara el nuevo día, de su senda apartarle los abrojos...

Y en las noches de bruma silenciaría exhalar por su bien una plegaria a los cielos divinos de sus ojos...

C. M. A. DEL MONTE

NOTICIAS DE CARTAGO

JOVENES PARA EL EXTERIOR

Mañana se embarcarán con el fin de ir a terminar sus estudios en los Estados Unidos tres esforzados Cartagineses, German, Román, Federico Sampson y Efraín Gutiérrez. Todos ellos merecen nuestro elogio por su ilustración e inteligencia y no dudamos que en cualquier parte del mundo sabrán poner en alto el prestigio de nuestra Patria.

Estos jóvenes después de luchar arduamente, en las aulas del Colegio, siempre vencedores, en la conquista de la ciencia y ya con sus títulos de Bachiller, parten dejando un vacío muy grande en el corazón de sus amigos y van en busca de la

trucción para ser hombres de bien y de provecho.

Al despedirnos de ellos no podemos menos de felicitarnos deseándoles éxito completo en sus estudios y un viaje muy feliz.

VIAJEROS

Para Matina salió don Carlos Gutiérrez.

Para el mismo lugar el Dr. don José María Peralta y su hijo José Rafael.

Regresó de su finca en San Juan, don Arturo Vollo.

Don Santos León Herrera partió para el Atlántico en asuntos profesionales.

Para Turrialba el joven Enrique Carazo.

Se encuentra entre nosotros procedente de Peralta el joven Rafael Flores.

Corresponsal

El señor Jiménez explica su proposición

Ví la carta del señor Echandi, que publica "La Tribuna" de hoy. Como la parte en que trata del aspecto legal de la declaratoria que hizo la Junta Provincial de Alajuela se refiere a la fuerza legal de un telegrama del señor Presidente de la República, que, según el señor Echandi, bastaba para imponer a la Junta la voluntad de aquel alto funcionario, sin necesidad de que hubiera que recurrirse al decreto de 6 de diciembre, que estableció un cierto modo de verificar el escrutinio; y como de ese telegrama nada dije en mi carta al señor Caldera; y como ese telegrama viene a ser caballo de batalla del señor Echandi, me parece oportuno decir que ese es, ni más ni menos, un caballo de palo. El telegrama del señor Presidente merece todo respeto,—todos los suyos lo merecen,—pero hay que advertir que el respeto no significa que el telegrama debo ser obedecido como ley. Los telegramas no son medio de legislar. El artículo 103 de la Ley Electoral da facultad al Presidente para interpretar, en casos dudosos, las disposiciones de la referida ley; pero no dice que esa facultad de interpretación, la puede ejercer por medio de telegramas y bajo su sola firma. Sobre este punto hay un precedente. Don Manuel Cano, con fecha 22 de Octubre de 1913, preguntó al Presidente Jiménez si las respuestas aclaratorias dadas por éste, en uso de la facultad otorgada por el citado artículo 103, debían ser acatadas por los funcionarios electorales. La respuesta del Presidente contiene el siguiente párrafo: "Rigurosamente las contestaciones por telégrafo que he hecho no deben tenerse como interpretaciones de la Ley de Elecciones. Sería necesario que fueran dadas en forma de decreto. Supongo, no obstante, que mis dichas contestaciones por telégrafo serán acatadas y, si no lo fueren, tan pronto como lo sepa daría el correspondiente Decreto". El parecer dicho está fundado en la Constitución de la República. Según el artículo 118 de la misma, "los acuerdos, resoluciones y órdenes del Presidente de la República serán firmados por cada Secretario en los ramos que le estén encomendados, sin cuyo requisito no serán válidos, y por consiguiente no producirán valor legal". El consabido telegrama, pues, no tuvo ni tiene fuerza obligatoria; no tiene otro valor que el de simple expresión de un parecer, el de un consejo, pero nada más. Esto sin entrar en la cuestión más grave de si el Presidente puede constitucionalmente interpretar leyes, pues esa función es, por expresa disposición de la Constitución privativa del Congreso (atribución 13, artículo 73 de la Constitución); y es sabido que el Congreso no puede delegar sus funciones en ningún otro poder o persona.

El señor Echandi, en vez de rechazar y desvanecer cargos, más bien los admite pues se allana a una nueva consulta al electorado. Su defensa estriba en una larga enumeración de contracargos. Hace una obra de novela imaginativa que dejaría envidioso a Alejandro Dumas, padre. Las proezas de Los Tres Mosqueteros son nada al lado de las que nos atribuye a los republicanos. Resultamos malandrines corrientes y molientes, a todo ruedo. Pero en esto de cargos y recriminaciones, formularlos es una cosa y probarlos, otra muy distinta, y, por cierto, la esencial. Nosotros publicaremos nuestras probanzas; y que el público sea de ellas juez.

El señor Echandi entiende mal mi proposición. Según él "las votaciones, para ser de prueba, deben verificarse sin demora, si fuere posible antes de un mes, dentro de las mismas normas y con idéntico plan, tal como se efectuaron el 2 de diciembre." Yo no he hablado de elecciones de prueba; no he podido hablar sino de procedimientos legales. Hablé de reposición de elecciones nulas, y la nulidad de las verificadas en Alajuela y

(Para a la segunda)

Inauguración

Muy apreciable Señor:

Ante todo suplico a Uds. dispensarme por la libertad que me tomo en distraer su atención con la presente.

Un acontecimiento grandioso será en esta capital para la Iglesia de la Soledad la inauguración solemne de su nueva Vía Crucis, pues es sin duda la exigencia el mejor que ha venido a Costa Rica. Es una obra de verdadero arte cristiano, una fuente fecunda de piedad y compasión por el Martir Divino, Nuestro Salvador Jesús que es la fortaleza y la esperanza suprema de los mortales en las luchas de la vida terrenal. Cuando Uds. lo vean se convencerán de la veracidad de mis palabras y si lo miran con atención encontrarán en cada una de las Estaciones una página viviente de los Evangelios de la Pasión.

Como hace ya muchos años que se viene acrecentando en esta Iglesia la devoción al Vía Crucis al extremo de que apenas habrá unos pocos minutos del día en que no se encuentren personas practicando tan devoto ejercicio, me resolví pedir un Vía Crucis que respondiera más a la popularidad actual de esa devoción y que fuera a la vez un precioso ornamento de la Iglesia y por consiguiente de esta ciudad y aún del país, pudiendo ahora dar gracias a Dios de que así será, pues es lo más notable en su género que ha llegado entre nosotros.

No es posible decir ahora su valor exacto, pues como no se ha pagado, dependerá del cambio monetario al salir la cuenta, pero sí puedo decir que su costo es poco

más o menos de unos \$ 600.00 por cada Estación o sea de unos \$ 84.00 en conjunto. Sin embargo, cual quiera que entienda de esta clase de obras dirá, como los ya lo han visto, que es sumamente barato. Fue elaborado en madera por artistas muy competentes de la casa Stufesser del Tirolo. Cada Estación ocupa un espacio de 3 metros por 1.20.

La inauguración y bendición solemne será el domingo 2 de Marzo a las 2 de la tarde. La Comisión especial de esta fiesta ha tenido a bien nombrar a Uds. si Uds. no pueden personalmente, puede, representarlos alguno de su familia. Mucho les estimaré su contestación a las comisiones de llevarles la presente o bien al suscrito a fin de enviárselos después una tarjeta especial que les facilite la entrada y el lugar en la Iglesia.

De Uds. con toda consideración y aprecio, afectísimo S. S. y Capellán, por la Comisión organizadora, el Cura de La Soledad,....

Dr. CARLOS BORGE

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

— PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS —

Anúnciese a LA PRENSA

Sociales

Hogar feliz

Al hogar del caballero don S. Cleves y de su apreciable señora doña Carmen Serrano, ha llegado una robusta chiquitina por lo cual felicitamos a sus buenos padres.

Bodas

En el mes de marzo se efectuará la boda del señor don Nefalí Trejos López con la gentil señorita María del Rosario Echeverría.

A los jóvenes prometidos, anticipadamente, les deseamos muchas felicidades y venturas.

En breve se efectuará la boda del señor don Gerardo Hernández Montealegre con la estimable señorita Betina Chavarría Salas.

Un niño cae dentro de un tanque de agua

El menor Claudio Esquivel, hijo de la señora Auristela Esquivel, de oficio la vandera, cayó dentro de un tanque lleno de agua, cerca de la ladrillera de Tougnón.

El niño en un descuido de la madre se acercó a dicho tanque, siguiendo unos carracos.

Al caer al agua, fué visto por el señor Antonio Ortiz, mandador de la ladrillera, quien estuvo presto en auxiliarle, evitando así que el niño pereciera a hogado, mientras la madre se entregaba al trabajo del lavado de ropas.

Felicitamos al señor Ortiz por su oportuna intervención en este suceso que pudo haber costado la vida del pequeño.

Se refuerza la policía de Puntarenas

Ayer salió para Puntarenas un piquete de policías de esta capital.

Y como estamos pasando una época candente en materia de política, ya se hablaba de cosas extraordinarias.

Pero se trata simplemente de reforzar la Policía de aquel Puerto, con motivo de las fiestas cívicas que comienzan el sábado de la presente semana, y que, por cierto, promete estar muy animadas y concurridas.

Así, pues, esa policía va divertirse y a sudar un poquito ya que aquí sólo frío tienen al pasar las noches por esas calles de Dios.

Suscríbase LA PRENSA

RESFRÍADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA devolvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Heco por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

El Sr. Jiménez...

Viene de la primera

Heredia, solamente la puede declarar el próximo Congreso. Por lo que se ve, al señor Echandi no lo preocupa la suerte de los candidatos agrícolas, señores Orlich y Villalobos, por lo que a ellos se refiere, sino por la falta que le hacen sus votos para ser él Presidente. Pues bien, amplío mi propuesta y digo que, si la reposición de las elecciones de aquellas provincias debiera hacerse siendo yo Presidente y el resultado de las nuevas elecciones fuera favorable al señor Echandi, me comprometo a presentar, pasadas ellas, formal e irrevocable renuncia de la presidencia; y, para que los derechos eventuales del señor Echandi quedan resguardados, propongo, además, que no se haga elección de Designados sino una vez liquidada la dificultad de Alajuela y Heredia. En los Estados Unidos, Mr. Taft, de Presidente, fue candidato derrotado; y el partido demócrata, siendo Presidente Mr. Wilson, sufrió espantosa derrota, y en Inglaterra, las últimas elecciones, las perdió Mr. Baldwin, siendo Primer Ministro: Ni Mr. Taft, ni Mr. Wilson, ni Mr. Baldwin obstaculizaron la manifestación de la voluntad popular. Lo que ellos hicieron también lo sabría hacer yo. Ahora más que nunca mi lema sería "juego limpio".

RICARDO JIMENEZ

EL GALLO DE ORO

CAMISERIA

Se ha trasladado a la Avenida Central, 50 varas al Este de la antigua Geisha

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA

COLECCION DE NOVELAS SELECTAS

Se ha puesto a la venta la famosa novela del escritor inglés ROBERT W. CHAMBERS titulada:

IDEAL DE LA VIDA

traducida por el talentoso escritor español TOMAS ORTIZ RAMOS y editada por la Casa FELIU Y SUSANA de Barcelona PRECIO \$ 4.00

De venta en la Administración de LA PRENSA

LA PRENSA

Diario de Información y de Cultura

DIRECTOR:

Carlos Jinesta

REDACTORES:

Rogelio Gólcher - Rubén Hernández P

Agente General

Lesmes Sáurez

Aunque haya pasado ya la mayor intensidad de la agitación política de esta contienda, LA PRENSA continuará suministrando a sus pios lectores la palpación de las resonancias partidistas.

Como siempre, este diario, vocero de la verdad, con marcado cariño a la Causa de las reivindicaciones nacionales, seguirá agitando a los vientos del país la bandera de la justicia, que tarde o temprano flameará orgullosa en los picachos de la Patria.

Aquí, desde luego, de continuo, se exteriorizará el raz onamiento catapultaante, el concepto doctrinario del Evangelio de la Reforma Item más. Este periódico dará asimismo toda nota informativa, nerviosa, con la brevedad que reclama el periodismo moderno y el ocumentario fugaz de suma actualidad.

Nuestro deseo es que LA PRENSA sea el periódico de la tarde de más interés y utilidad, no sólo por su buena información sino, por sus artículos de miga.

Suscríbase a LA PRENSA

Anuncie su negocio en LA PRENSA

LA PRENSA es el diario de la tarde más antiguo

De Heredia

SALUDO.

Después de gozar mercedosamente de las vacaciones el distinguido caballero y alcalde segundo de esta ciudad, don Joaquín Bonilla, hemos tenido el gusto de saludarlo.

El señor Bonilla es uno de los empleados de justicia que goza de generales simpatías, tanto por su exquisita cultura, como honradez acrisolada. En mayo cumple un año de haber sido nombrado Alcalde en Heredia, puesto que desempeña muy a satisfacción por su humildad, talento, actividad y justicia. Muy buena elección hizo la Honorable Corte Suprema de Justicia, dotándonos de un elemento sano e inteligente.

MALACRIAZA

El domingo tuvimos oportunidad de ver los daños que varios perniciosos hieceron en el monumento del Sagrado Corazón de Jesús en el Parque norte de la Parroquia. Hay varias letras hechas pedazos, y hemos visto también que los chicos tienen aquel lugar sagrado como campo de sport.

Pedimos más vigilancia a la policía y más atención para retirar ciertas parejas non santas...

MUNICIPALIDAD

Nada bueno se ha visto con la nueva Municipalidad. La tan decantada higiene no está bien atendida, no quizás por falta de buena voluntad de los encargados, sino por no haber un reglamento riguroso. Peones vemos alzando pajas y quitándole el polvo a las calles más céntricas, en cambio dentro del perímetro de la ciudad abundan los desagües fétidos.

Ojalá el señor Gobernador y el médico del pueblo hagan una inspección y principalmente en algunas carceres para que se llenen de horror!

PREPARATIVOS

El pueblo herediense y las personas de otros lugares que nos visitan en la Semana Santa; tegrarán ocasión este año de ver la belleza en los templos del Carmen y la Parroquia, los que han sido decorados con mucho arte por el notable maestro don Manuel Argüello, famoso artista herediense.

Buenas reparaciones se han hecho, así como se le vanarán magestuosos monumentos, uno del Sagrado Corazón de Jesús en la Parroquia y la hermosa gruta de la Virgen de Lourdes en el Carmen. Una visita primorosa presentan interior y exteriormente ambas iglesias, aumentando la fé y el espíritu cristiano y glorificando la Casa del Señor. Allí están cristalizados los esfuerzos del señor Cura Benavides y del mayordomo don Francisco Argüello, quienes no descansan en bien del culto. Pasaremos una Semana Santa solemne, dados los preparativos, que desde ahora se hacen.

El actual señor Cura, don Gregorio de G. Benavides ha levantado admirablemente el culo divino. Vivimos tranquilamente y contamos con un buen apóstol de Jesucristo, que solo predica la paz y la unión.

FRAY EMILIO

USTED DEBE RECORDAR

que su ropa para trabajo tiene que ser

— DE BUENA CALIDAD —

Vea nuestro surtido

Robert Hermanos

OSRAM

Bombillas de 50 candelas + 80 hasta 120 volts + \$ 1.00 cada una. - \$ 11.00 la docena

ROBERG Y CIA.

Historia Política

Entre las bellas frases con que últimamente en una cena agasajaron en Alajuela al señor Echandi sus amigos políticos, se destacan las arrogantes palabras de un diputado *enemigo* de Costa Rica.

"Si es necesario se irá a la dictadura y aún a la revolución", dijo.

A estas horas son bien conocidas las tendencias de los hombres del Gobierno y de los dirigentes de los tres bandos políticos que se disputaron la Presidencia de la República en las últimas elecciones.

Y es preciso que los costarricenses fijen bien su atención en todos los pormenores de este movimiento, para darse cuenta exacta del fondo de verdad que encierra la práctica de cada uno de los partidos.

Esa tendencia de los señores Acosta hacia la dictadura se reveló muy claramente desde que durante la propaganda política, anterior a las elecciones, pusieron en práctica el "divide y vencerás"; obstaculizando el libre paso y la libre elección a los tres partidos en lucha.

Por eso es por lo que a última hora, en realidad, no quedaron bien ni con Dios ni con el Diabolo. La Patria no tiene que agradecerles el respeto a sus leyes y el buen ejemplo a los ciudadanos; y éstos no tienen que agradecerles un acto de sinceridad en favor de ninguno de los partidos, para evitar los "empates" y sus consiguientes dificultades.

Otro resultado han pretendido conseguir por ese camino, si la dictadura no pega; y es el candidato de transición, asomando su estigmatizada faz el urogido de las alturas; como si aquí estuviéramos buscando quien encabece hordas, y no eligiendo ciudadanos probos que en el celenfo de la patria sean su gloria y el orgullo de sus conciudadanos.

Del partido echandista, el más favorecido por las autoridades desde la anterior elección de diputados, cuando se comenzó a rielar el camino de las iniquidades,—fijémonos bien—, de ese partido es de donde hoy salen las voces de amenaza contra las instituciones de la República.

"Se irá a la dictadura y a la revolución", dijo entre manjares y vimos un diputado echandista. "El partido echandista debe ir a la revolución, o presentarse, por medio de sus diputados (debió decir otra cosa) ante el Ministro de los Estados Unidos", ha dicho hace pocas horas otro diputado echandista, de alto grado militar, abogado, de buen aboengo; sin viandas ni vinos o zacaite por delante. Mientras los que trajinan en los cuarteles son los mismos del Gobierno, encabezados por el Caño estigmatizado, los del partido de Echandi, triste instrumento a perpetuarse en el mando con la dictadura o la transacción, so pretexto revolucionario.

Esta es una de las faces, la faz nefanda, de la actual historia política; acerca de la cual seriamente llamamos la atención de nacionales y extranjeros: a éstas sólo para testigos preseenciales, a aquellos como llamados a participar en la actuación y en las responsabilidades.

¿Es verdad o es mentira?
Apartando malezas, como el cazador, en ese intrincado o intrigado monte de maliciosas y hasta criminales marañas de antipatrióticas publicaciones, hechas para enredar y desorientar y corromper la conciencia de los amigos del pueblo esclavizado, vemos al General Jorge Volio, Jefe del Partido de los despreciados, pero no despreciables; de los descamisados pero no champañeros para cobrar el gasto al erario público; de los hombres del trabajo, no de vergonzosa y vergonzante vagancia cubierta de robada levita, poniendo su mano pura, con el peso de... 15 000 votos suyos, para inclinar la balanza Constitucional; evitando legalmente las tendencias del Gobierno hacia la Dictadura, las tendencias del echandismo hacia la revolución y la, por ellos pedida intervención de los Estados Unidos, como si estuviéramos en Honduras, e en cualquier otro país caribe.

¿Quién es el revolucionario? ¿Quién es el Apóstata? ¿Quién es, quien el enemigo de esta amable Costa Rica? El General Jorge Volio, el luciente en política, el Jefe del *partidito*, el iluso, ha puesto en manos de D. Ricardo la suerte de la democracia y de la República: si sus manos no pueden sostener el peso de esas llaves,—para Ud. livianas—, la víctima generosa no sea culpable, sino el viejo ídolo que se deja destruir.

CHEPE.

[Continuará]

La política del Gobierno

Con este título, el señor don Gerardo Zúñiga Montúfar, publicó un bien razonado artículo que contiene algunas declaraciones de importancia, y que merecen un comentario.

En dicho artículo, resalta la parcialidad del Gobierno en las elecciones de diciembre, y su marcada mala voluntad al Partido Reformista, pues el Presidente nombraba autoridades echandistas ó jimenistas, según la conveniencia del momento.

El señor Zúñiga Montúfar, dice: "Puse mi empeño en que las elecciones se verificaran en Esparta dentro de un orden legal. Todo estaba preparado para contrarrestar una violencia; faltaba solamente una garantía por parte del Gobierno, la garantía de que la fuerza de policía quedara integrada por mitades, a fin de evitar el recargo sobre un platillo de la balanza. Para el objeto visité personalmente al señor Presidente de la República y al Ministro de Gobernación. Ambos prometieron formalmente que en Esparta la fuerza pública que daría equilibrada".

Las palabras que subrayamos nosotros, le dan a nuestros lectores la clave de la política acostista.

Más adelante, escribe don Gerardo:

"Lo que el señor Jiménez Oreamuno observa de San Rafael y lo que el que suscribe apunta respecto a Esparta aconteció en distintos lugares de la República. Es decir, que la neutralidad del Gobierno se tradujo en una acción completa de estira y encoge, restando fuerza al jimenismo en unas provincias y al echandismo en otras, de modo a no dejar mayoría legal y en situación indefinida a los partidos.

El resultado lo hemos observado: ni Jiménez ni Echandi han podido con sus fuerzas resolver el problema. Ante el perjuicio irrogado a los partidos militantes por la acción INCOMPRESIBLE Y EMBROLLADA DEL GOBIERNO, y ante los recíprocos cargos de uno y otro grupo, el Lic. Jiménez Oreamuno propone que se proceda a nuevas elecciones en Alajuela y Heredia."

Por los párrafos antes reproducidos, se colige de manera innegable, que el Gobierno jugaba a dos cartas, con el fin preconcebido de llevar agua a SU MOLINO, y siempre en perjuicio directo del Partido Reformista.

Son documentos de legítimo valor, estas francas declaraciones que vienen a afirmar la parcialidad del Gobierno, por nosotros denunciada con anterioridad.

Su majestad el Anuncio

En el anuncio como en todo esfuerzo humano, la constancia siempre vence. Aunque en forma de pregón, existe el anuncio en los lugares más humildes.

El movimiento social es el anuncio de la vida.

El anuncio es la rapidez de la venta; en un día pueden saber millares de personas lo que se vende en una tienda.

No hay anuncio insignificante, si se coloca en sitio selecto.

La publicidad es secundaria como la luz, por doquiera va derramando tesoros.

Con el anuncio sucede lo que con una batalla: para lograr la victoria no bastan los primeros disparos, sino que es preciso con multiplicados golpes vencer al enemigo.

El anuncio es como la lluvia que cae sobre los campos: ningún gota se pierde. Si no da producto en el acto, dispone el terreno para dar fruto mañana.

El barómetro de la civilización de los pueblos es el anuncio. Los pueblos más atrasados son los que no anuncian.

Todo es digno de publicidad, aun lo más elevado.

El anuncio es el compañero inseparable de todos los progresos de la civilización.

Hasta en los momentos de recreo es un recreo el anuncio.

Por Inalámbrico

Pittsburgo 28. — El Real Almirante George B. Ranson retirado del servicio murió a la edad de 73 años.

New York 28. — Los proyectos para obtener las reservas forestales de los Estados Unidos y que estaban bajo el control del departamento del interior, llevaban el mismo fin de las concesiones de las reservas navales petroleras. Ambas concesiones habían sido hechas por el Secretario Fall. Esto fué declarado ayer por el Gobernador Pinchot de Pensilvania durante una discusión. Agregó Pinchot que hacía tales declaraciones porque en aquel tiempo él actuaba como Jefe Forestal de los Estados Unidos.

Munich Ind. 28. — Según decisión de los jueces, el boxeador Jim Slatery venció a W. L. Young Strebling en el sexto round, de su encuentro.

La Prensa es el diario de la tarde que más circula

Carta abierta

Alajuela, 24 de febrero de 1924.

Sr. don Carlos Salazar Gaglin.

San José.

Distinguido caballero y noble patriota costarricense:

Aun sin tener el honor de conocerle a usted no puedo menos de darle las más repetidas gracias por los valientes artículos que he visto publicados en la prensa haciendo pública manifestación de la verdad acerca de los crímenes cometidos por el Gobierno de Venezuela de que ppo enterarse durante su permanencia en Caracas ordenados por el traidor y criminal Juan Vicente Gómez, crímenes que olega ante el inteligente público costarricense el señor Santaella a pesar de que es uno de los que lleva en su frente el sello del servilismo y de la humillación.

Los venezolanos honrados no podemos reconocer la representación que se atribuya Santaella ya que vivimos al amparo de una República libre, porque los manes de nuestros libertadores se oponen a ello.

Así como Gómez traicionó a quien como Castro lo sacó de la oscuridad en su rincón del Táchira así ha traicionado Gómez cuanto de noble hay en nuestras instituciones republicanas. Así asestó Gómez su puñal traidor en las espaldas de su protector Cipriano Castro y es con ese mismo puñal traidor que ha asesinado la libertad de los venezolanos.

Y son estos, señor Salazar, los que se refocilan en los crímenes de Gómez, los que saben de tantos padres de familia sacrificados, de tantas viudas y tantos hijos desamparados y de tantos compatriotas nuestros sumidos en la miseria y el desastre.

Pero esa es su misión y esa es su consigna y no pueden faltar a ella so pena de incurrir en la cólera de sus amos.

Y yo soy uno de los mártires de esas garras; yo fui uno de los que sufrió los tormentos de aquellas terribles bóvedas sólo por el hecho de no querer doblar mi lomo o inclinar mi frente ante semejante monstruo y eusangreado criminal para colaborar en el servicio de verdugos que custodian y apoyan al lobo. Y fui encarcelado con grillos de 60 libras privandoseme de luz y de abrigo y doy fe de las terribles penas y los tormentos que se imponen en aquellas prisiones a todos los prisioneros políticos.

Yo soy testigo de todos esos horrores y puedo darle fe de que al caballero Arévalo González lo prendieron por el solo hecho de haber lanzado la candidatura del Dr. Félix Montes.

En mi condición de venezolano libre he querido venir a presentarle mis protestas de consideración y a confirmar los datos que tan valientemente ha dado usted a la publicidad ya que ellos se ajustan de modo perfecto a la verdad de los hechos.

Cuente usted con la gratitud de todos los venezolanos honrados y recuérdese a ese consul que la pelea es peleando y que en la derrota se deja hasta la capotera y las cobijas. Y que se pare firme.

Si no más me suscribo del señor Salazar Gaglin su muy atento servidor,

CORONEL ANGEL MARÍA TERÁN

El servicio de tranvía

Algunas personas que viajan a menudo en los carros del tranvía, nos han mostrado algo muy curioso que ellos mismos han podido observar con el servicio de los carros.

Ya de las cuatro de la tarde en adelante, dicen los informantes, los empleados del tranvía van retrazando la marcha de los carros porque, cuando sean las cinco de la tarde, estar frente a la estación y hacer el relevo.

Ellos calculan bien los minutos, y así retrazan para no hacer otra carrera más, aunque los pasajeros tengan que impacientarse por la tardanza a que se ven obligados.

Esto como es lógico, causa molestias en las personas que a esas horas ocupan los carros del tranvía.

Enferma

Enferma de cuidado se encuentra la muy estimable señorita Enriqueta Chavariza Escalante. Votos sinceros formulamos por el pronto restablecimiento de la estimable enferma.

Continúan mejor los heridos de Alajuelita

Del Hospital de San Juan de Dios nos informan que los heridos Jesús Solano, gendarme, y Rafael Calderón, propietario de una pulpería en Alajuelita, lugar donde ocurrió el hecho, del cual dimos cuenta en días pasados, siguen mejor y pronto quedarán curados.

En un principio se creía que no se podrían salvar debido a la gravedad de las heridas que recibieron, uno en el pecho y otro en la espalda, pero ha podido más la ciencia médica.

Misa de Requiem

El 29 del presente mes, en la Iglesia de la Dolorosa, a las 9 p. m. se efectuará una misa de Requiem, por el alma de la que fué doña Josefa Cabezas de Pacheco. A este acto religioso ha invitado la familia Pacheco.

FABRICA NACIONAL DE MOSAICOS

Para la liquidación completa de la Fábrica se convoca a los señores Accionistas a una reunión que se verificará el lunes 3 de Marzo a las 7 p. m. en el local de la misma.

LA DIRECTIVA

Busque Ud. LA PRENSA de mañana; le interesa

SOCIEDAD EDITORA GERMINAL

SERVICIO DE LIBRERIA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.25

- 1 Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts.
- 2 Las leyes sociológicas, G. de Greef
- 3 Problemas sociales contemporáneos, A. Loria.
- 4 La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
- 5 Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos
- 6 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- 7 Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts.
- 8 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- 9 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- 10 Los ideales de la vida, W. James, 2 ts.
- 11 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajanni, 3 ts.
- 12 Sartor Resartus, T. Carlyle, 2 ts.
- 13 El destino del hombre, J. Fiske
- 14 La conciencia criminal, M. Longo
- 15 La ciencia de la educación, R. Ardigó, 2 ts.
- 16 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- 17 Antropología criminal, E. Laurent
- 18 Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.
- 19 Nuevos delitos penales, P. Dorado.
- 20 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelli, 2 ts.
- 21 Política social y Economía Política, G. Schmoeller, 2 ts.
- 22 De los delitos culpables, A. Angiolini, 2 ts.
- 23 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- 24 Egoísmo y altruismo, J. Antich
- 25 El concepto de la existencia, A. D'roff
- 26 El matrimonio histórico la sociología general, A. Astuaro-
- 27 El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- 28 La Filosofía y la Escuela, A. Angiolini, 3 ts.
- 29 El Mundo y el Hombre, C. Perrini
- 30 Degeneración social y Alcoholismo, M. Lagrain
- 31 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- 32 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- 33 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- 34 Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
- 35 El paro forzoso, M. Thury
- 36 El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.
- 37 El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- 38 Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón, 2 ts.
- 39 Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- 40 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- 41 La Moral. Principios de Ética, H. Hoffding
- 42 La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding
- 43 La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding
- 44 La Moral. La cultura religiosa y filantrópica. El Estado, H. Hoffding
- 45 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- 46 Premoniciones y reencarnaciones, S. Valentí Camp
- 47 Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.
- 48 Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
- 49 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- 50 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- 51 Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- 52 Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts.
- 53 Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp
- 54 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- 55 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- 56 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- 57 La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli
- 58 La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin, B. R. Tucker, H. Zoccoli
- 59 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- 60 La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli
- 61 La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- 62 El Espíritu de la Enseñanza, J. Caballero
- 63 Delincuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.
- 64 La vida eterna y la fe, W. James
- 65 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.
- 66 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- 67 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- 68 Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani
- 69 El nuevo derecho internacional, E. Cimbali
- 70 El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
- 71 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet
- 72 La explotación infantil, L. Ferriani
- 73 El Hilo del mundo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco
- 74 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts.

A \$ 3.50 el tomo

- Pastorelas, Concha Espina
 - La niña de Lurmel, novela, pasta, Concha Espina
 - La civilización en los cinco primeros siglos del cristianismo, Emilio Castelar, 5 tomos, \$ 16.00
 - El Amor de los Amores, Ricardo León
 - En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 - Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 - La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
 - La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
 - Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
 - Marta Baraquía J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt
 - La Indomada, J. H. Rosny, (Mayor) de la Academia Goncourt
 - Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
 - La Figurante, León Frapié
 - La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
 - La corqata celeste, Hugo Wast
 - Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art
 - La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
 - De la vida que pasa, Ramón Quesada
 - La musa de los madriles, Antonio Casero
 - De orden del Rey, Víctor Hugo, 2 tomos, pasta
 - Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
 - El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
 - El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
 - Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
 - La vida en flor, (novela), Anatole France
 - Baltazar, Anatole France
 - La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
 - Limpia y hija., Mariano de Cavia
 - La Risa, Enrique Berzson
 - Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
 - Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
 - Las mentiras convencionales, Max Nordau, dos tomos, pasta, \$ 7.00
 - La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
 - Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
 - Los caídos, Máximo Gorki, pasta
 - Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta
 - Tomás Gordieff, Máximo Gorki, pasta
 - Los tres, Máximo Gorki, pasta
 - En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
 - La angustia, Máximo Gorki, pasta
 - El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta
 - La línea de fuego, Roberto W. Chambers
 - La confesión de un hijo del siglo, Alfredo de Masset
 - El Estado o la República, Piaton, 2 tomos, \$ 7.00
 - La Atlántida, novela, Pedro Benoit
 - Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta
 - La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta
 - El Anticristo, Dumitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
 - Tapices viejos, Eduardo Marquina
 - Los Maías, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, \$ 10.50
 - El Ángel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
 - Páginas escogidas, Azorín, pasta
 - Poetas y críticos de América, C. S. González, pasta
 - La Revolución Rusa, N. Tassin
 - El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarin
 - El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin
 - Chulaperías, López Silva
 - Ensayos, Miguel Cané
 - Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez
 - Discursos y Conferencias, Miguel Cané
- Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falco
correcto al apartado P., San José de Costa Rica. Ventas al contado.

El 7 de marzo de 1906

Encontramos en las páginas de la historia política de Costa Rica, fechas homicidas y de barbarie que nos hacen recordar el flagelo y las humillaciones de que fueron víctimas ciudadanos costarricenses devotos de la libertad del derecho y de la justicia único pecado que existía en aquellos apóstoles de la democracia.

Según las doctrinas de Simón Bolívar los pueblos no obtienen su libertad, sino, a múltiples sacrificios ofreciendo su sangre en holocausto, para mantener el derecho y la justicia. El 7 de Marzo de este año, hace dieciocho años (18 años) que entre la una y las dos de la mañana, una cuadrilla de salteadores tambaleaba con la ballaneta calada las puertas de muchas casas de honrados y pacíficos republicanos, para desalojarlos y conducirlos a mundos calabozos, como sucedió en esta siempre desafortunada Heredia con los apreciables caballeros don Juan José Gutiérrez Zamora, don José María Fonseca, don Buenaventura Fuentes, don Leandro Hernández, don Adolfo Camacho, don José Villalobos y otras víctimas más de aquella maldita administración, cuyos vejámenes las sufrieron muchos heredianos.

El pueblo costarricense comenzó a ver tan infucos hechos, al soltar la papa don Ascención Esquivel para entregársela a don Cleto González Víquez, por medio de las bayonetas, de la corrupción del dinero, del palo, del calabozo, del destierro y de la ingratitude más cruel y desenfrenada que hayan contemplado los siglos.

Pero no debía de llegar el 7 de marzo de 1924; antes de ver parecidos desaguidados y desvergüenzas como las que vimos antes y en el día de las elecciones, por un partido político, cuyas raíces tiene desde aquella campaña política de 1906, que fué la lucha del terror, del despotismo y de la traición, suspendiendo el orden constitucional y las garantías individuales, desterrando a los candidatos de la Unión Republicana; y martirizando a multitud de ciudadanos honrados.

Pueblo costarricense:—recordad en aquellos hombres del terror, cuando salían tan tremendas y tiránicas órdenes de las carpetas ministeriales, analizad las panteras de aquellos tiempos y haced un recuento hoy de los hombres del echandismo, que tienen sed de mando que ya no conseguirlán

UN REPUBLICANO

Heredia, 22 de febrero de 1924.

Hay firma responsable.

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

MANTEQUILLAS

AFAMADAS MARCAS

ARTRO VOLIO ∞ LA FUENTE

Vende

La India

Telf. 378

Ap. 1064

Eduardo Fernández

SI UD NECESITA

PUEBTAS Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

— Teléfono 439 —

Veinte tomos empastados de ARIEL se venden en esta Administración

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Confirmando una imputación

Conclusión

V porque hacemos reproducir en las columnas del "Diario del Comercio" el anatema que los venezolanos residentes en México, como los venezolanos de todas partes, lanzan al rostro ensangrentado de José Vicente Gómez; porque quisimos poner en relieve la uniformidad del pensamiento venezolano de todas artes que en el más trágico de los unitarismos ha sabido señalar al infuco Cain venezolano, salta el señor Santaella a decir en las columnas de "La Tribuna" que se trata de una imputación falaz y calumniosa porque LA AUTORIZADA VOZ DE NUESTRO HONORABLE PRESIDENTE CONSTITUCIONAL, BENEMÉRITO GENERAL DON JUAN VICENTE GÓMEZ, VOZ QUE INTEGRAL LA FIEL EXPRESIÓN DE LA CONCIENCIA PÚBLICA VENEZOLANA DESDE UN PRINCIPIO HA DENUNCIADO ANTE EL MUNDO A LOS SINIESTROS AUTORES DEL HORRENDO CRIMEN PERPETRADO EN LA PERSONA DE SU NOBLE HERMANO EL GENERAL JUAN CRISÓSTOMO GÓMEZ, el mismo señor Santaella que dos días más tarde hubo de decirme personalmente y en presencia del doctor Tomás y Masbou, que la conciencia pública venezolana, no la personalidad en la persona del Benemérito General Gómez, sino la otra, la VOX POPULI, la que tradujo Amalia Trejos, que si, que Caracas, la conciencia pública de Caracas, había señalado a José Vicente Gómez, de único apellido, como el autor del horrendo homicidio.

Eso me dijo personalmente el mismo Juan Santaella y eso quiso enmendar seguidamente queriendo mixtificar con paralogismos lo que ya se había escapado y era tarde para poderlo recoger: que si, pero que eran los revolucionarios, enemigos del Gobierno, como si todo Caracas pudiera ser revolucionaria y pudiera ambular ligeramente emitiendo opiniones tan atrevidas y peligrosas como la de que el asesinato de Juan Crisóstomo Gómez había sido su sobrino José Vicente Gómez.

Eso me dijo el señor Santaella en presencia del Dr. don José Tomás y Masbou, de quien me hice acompañar con el exclusivo propósito de que el señor Santaella no tergiversara el propósito de mi visita ni pudiera adulterar el resultado de nuestra conversación. Y eso dijo el señor Santaella como la más fiel y segura comprobación de que no habíamos lanzado una especie calumniosa, sino que habíamos circulado una imputación cierta en la conciencia pública venezolana que no hiere a *malsalva*; que floreció espontánea y acertadamente en el cerebro de la nación entera.

Y me dijo más y es necesario que el público lo sepa: me dijo en presencia del distinguido doctor antes citado que **Victor Urbaneja**, el Victor Urbaneja que, flor rara y exótica, salió a lanzar todo el encanto de su perfume sobre la persona y el nombre de nuestro *Cónsul Santaella*, era un venezolano que no podía permitir que un *extrangero intruso* se atreviera a lanzar cargos contra el Gobierno del Benemérito General Juan Vicente Gómez, y que ese venezolano, — y se señalaba insistentemente el pecho con un índice tan inexorable tratándose de Juan Santaella, como el que señala con Juan Santaella a José Vicente Gómez como al presunto asesino de Miraflores— que ese venezolano, decía se encuentra aquí y no es otro que *el mismo, el mismísimo Cónsul*, que se auto-pologiza con los más pintorescos dritambos, y se nos presenta, gracias al singular y único expediente de una mixtificación rarísima que sobrepuja al anónimo y al pseudónimo, en la más grotesca de las *honorabilidades*...

El honorable señor Cónsul de Venezuela, dice **Victor Urbaneja**, refiriéndose a Juan Santaella. El honorable señor Cónsul de Venezuela, no tenemos inconveniente en decir junto con él, en presencia del doctor don José Tomás y Masbou, nos ha hecho entre otras, dos declaraciones importantes: que *Victor Urbaneja* el apologista del Cónsul de Venezuela, del honorable señor Cónsul, y Juan Santaella son la misma, la mismísima persona, y que la conciencia pública venezolana ha señalado a José Vicente Gómez, de único apellido y Segundo Vicepresidente de la República, como el autor del horrendo asesinato perpetrado la noche del 29 de Julio de 1923 en la persona de su tío Juan Crisóstomo Gómez Primer Vicepresidente de los Estados Unidos de Venezuela.

Lo demás vendrá después.

San José de Costa Rica, 27 de febrero de 1924.

J. C. SOTILLO PICORNELL.

Constructores!!

Tengo gran depósito de arena y piedra del Tiribí, es decir, la mejor arena y basar para pisos.

Para pedidos, en mi casa contigua a la Jardinería de don Ramón Castro, Calle del Cementerio.

CARLOS PALMA

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.